

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

ADVERTENCIA.

En atencion a la solemnidad del dia de hoy y siguiendo la costumbre establecida, no se publicará mañana nuestro DIARIO.

Seccion oficial.

—La GACETA del 10 no contiene disposicion alguna de interes.

D. Francisco Javier Valdelomar, Baron de Fuente de Quinto, Abogado de los Tribunales del Reyno, Caballero de la Inclita Veneranda y Militar orden de S. Juan de Jerusalem, Gentil hombre de Cámara de S. M., Juez segundo de paz de esta Ciudad.

Hago saber: que en actuaciones de juicio verbal instruido a instancia de Francisco Molina, contra Francisco de Mora, por cobranza de cierta cantidad de reales, he mandado sacar a la subasta para su venta por término de ocho dias, y señalado para su remate el veinte del corriente de once a doce de la mañana en mis casas audiencia, los bienes cuyos valores son los siguiente.

- Una cómoda chapada sin concluir, en 200 rs.
- Una mesa de Alamo, en 50
- Otra de Pino, en 30
- Un armario de Pino, en 60
- Una urna, en 50
- Un tocador, en 50

Cuyos efectos se encuentran en la casa del deudor, calle del Potro, frente la posada de la Espada.

Córdoba 11 de Mayo de 1858.—El Baron de Fuente de Quinto.—Rafael Camacho, Srio.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El Sr. Cliford, fotógrafo de S. M. B.

FOLLETO.

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX.

POR MME. ANGELOT.

Continuacion.

Entonces, por la tarde, estuvo mas atento con su esposa, y aparentó no haber notado la presencia de Sofia: por esto el dia siguiente un mirada de ternura le recompensó: la virtuosa y noble joven no queria animar en él mas que la virtud.

Todas las veces que el jóven llenaba, a sus ojos, los deberes de familia que se habia impuesto, que escuchaba a Koserlay con deferencia, que procuraba estar amable con su esposa y bondadoso para con todos, encontraba una dulce mirada, y esto le daba valor para muchos dias. Pero a menudo estas mudas conversaciones se hallaban interrumpidas. El mal tiempo, los paseos ó las visitas, las suprimian por parte de Enrique; otras veces tampoco Sofia aparecia, por ejemplo, si el aire era frio y poco favorable a Lea, si la niña sufría mas, como tambien cuando el corazon de Sofia se hallaba demasiado enfermo; otras veces en que la noche ha-

ya de SS. AA. RR. los duques de Montpensier, ha salido para Estremadura, comisionado por la infanta doña Maria Luisa Fernanda, para copiar el célebre monasterio de Yuste, tan interesante por haber pasado en él sus últimos dias el emperador Carlos V. Parece que los duques de Montpensier, de acuerdo con el marqués de Mirabel, nuevo propietario del monasterio, van a restaurar este precioso edificio, que se estaba arruinando por momentos.

—Dice una correspondencia de Orihuela:

«La cosecha de la seda sigue en buen estado, aunque alguna que otra partida se ha resentido por la variedad del tiempo, pues tenemos nubarrones por la tarde, vientos fuertes del S. y O., y un calor sofocante. El gusano desea el alimento que come con ansiedad, no habiendo por ahora falta de hoja, y ofreciendo un lisonjero porvenir, aunque se teme que al principiar a subir para la formación del capullo, suceda lo que en los años anteriores, que se debilitan, se paralizan y mueren; esto en mi opinion, es originado por la debilidad de las simientes, y por la poca limpieza de los lugares donde se crían que, conservando los gérmenes de la infeccion de un año para otro, hacen que se desarrolle el contagio tan luego como se presentan las mismas condiciones.

—Hace algunos dias que en Bilbao experimentan un tiempo en extremo desabrido y tormentoso y lluvias abundantes. Con este motivo y el de soplar un viento huracanado del N. E., los árboles han sufrido mucho y las demás plantas y frutos. En vista de la cerrazon que habia en la atmósfera, se creia que el tiempo seguiria asi por algun tiempo.

—Galicia está de enhorabuena. Muy pronto se vá a sacar a remate un camino que, desde Vigo y pasando por Bayona de Galicia, unirá la provincia de Pontevedra con el vecino reino de Portugal en la Guardia. Esta via es de interes, porque continuándose en Portugal hasta Oporto, enlazará este puerto portugués con el magnífico español de Vigo.

bia estado para ella llena de sueños penosos, o bien el insomnio le habia presentado todos los detalles de su situacion dolorosa, y sus sufrimientos la habian agitado demasiado vivamente para que no mirase como un peligro ó como una mala accion este cambio mudo de dos pesares que era una especie de comunidad de sentimientos; entonces encontraba en rededor suyo un pretexto de ocupacion que la retenia junto a Lea en otra parte de la habitacion.

Pero aunque estas inocentes entrevistas hubiesen sido poco frecuentes, habian sido notadas por Teodoro, que ocupaba un cuarto encima del de Lea. Habia a primera vista reparado en Enrique, quien creyéndose al abrigo de todas las miradas, menos de las de Sofia, se entregaba enteramente a su profunda tristeza y cuyos ojos se volvian involuntariamente hacia los lugares habitados por la que amaba.

Después Teodoro habia visto desde el jardin que el balcan estaba a menudo ocupado por Sofia, y esta vista le iluminó bien pronto, echando en su alma una singular agitacion de la cual no sabia darse cuenta entonces, pero que pronto turbó de tal manera al filósofo de veinte años, que le fué forzoso confesarse que no solamente porque Marta era su hermana se hallaba conmovido de haber descubierto el amor de Enrique por Sofia, sino por-

—Dicen de Ciudad-Real, que ha causado cierta alarma la súbita é ignorada desaparicion de un niño, de familia bien acomodada, cuyo acto se cree sea obra de malhechores con objeto de obtener un buen rescate por la libertad del inocente prisionero.

ESTRANGERAS.

—Las últimas noticias de Méjico presentan a aquella desgovernada república ardiendo al fuego de la guerra civil que cada vez parece de mas dudoso éxito. Las correspondencias recibidas por los periodicos de Paris, de que nos traian un extracto los partes telegraficos del 6, están en contraccion: pues mientras el *Diario de los Debates* y el *Pais* indican que Zuloaga conservaba aun la mejor posición, que Doblado y Parody se habian rendido a Osollos, y que por consecuencia el principal jefe del partido rojo, Juárez, habia tenido que emprender la fuga; la *Presse* dice que el general Echegaray, teniente de Zuloaga, que con su division sitiaba a Veracruz, no queriendo aceptar la batalla con que le brindaban los generales de Juárez, Lallave, Trillas y Negrete, habia levantado el sitio de la plaza. Y como Veracruz es el primer puerto y la ciudad mas importante de la república mejicana, como otras poblaciones de consideracion del Sur, están tambien por los rojos, y como Santa Ana no ha creído conveniente desembarcar en territorio mejicano, creemos en vista de todo que la guerra civil está aun muy lejos de terminarse en el antiguo imperio de Montezuma.

He aquí ahora algunos despachos que relativamente a los asuntos de Méjico se han recibido.

«Paris 7.—Segun diarios de aquí y de Londres, Zuloaga habia retirado, sin duda por decreto, el *Executur* a dos consules de España, Estados-Unidos y Amburgo, en Veracruz, por las simpatías manifestada en favor de los constitucionales.—En Nicaragua el ge-

que los celos le obligaban a conocer que, tambien él amaba a la jóven que, hacia cuatro años, vivia a su lado bajo el mismo techo de su padre. Las dulces virtudes de Sofia, su admirable belleza, que parecia olvidada, toda esta gracia infinita y esta distincion natural que daban a su hermosura un encanto irresistible, habian llenado insensiblemente su corazon como un dia puro se insinua dulcemente en una vista delicada. Teodoro creia no ser mas que un observador atento y era un amante apasionado; crease solamente herido de la justicia de la suerte hacia algunas mujeres, y estaba sobre todo irritado de no ver en una situacion mas digna de si misma a la mujer que amaba. Sucede a menudo que la justicia no nos interesa sino cuando nos alcanza a nosotros ó a los nuestros. Los reformadores son casi siempre seres heridos por los abusos que quieren destruir, y si se encuentran muchisimos en las épocas de revolucion y de decadencia, es porque una sociedad en desorden trae naturalmente mayor número de males particulares y de personas irritadas contra el estado de cosas que les hiera, les toca y les separa de su lugar.

Teodoro se confesó que amaba a Sofia en el momento que descubrió el amor de Enrique por ella, y su atencion se dirigió vivamente sobre la jóven para descubrir si el amor que inspiraba a

neral Jerez tomó las armas contra el gobierno de Martínez.—En los Estados-Unidos los mormones se disponían á la resistencia.—Se cree que la nación mediadora entre Cerdeña y Nápoles será Prusia.

Londres 6.—Segun el *Eppress*, Méjico continúa en terrible anarquía.—Diferentes partidos mandados por diferentes generales sostienen la lucha civil, y todos percibiendo las contribuciones Dice el *Daly News* que el general Concha rehusó á Santa Ana tropas y un vapor. Un buque anglo-americano capturó doce oficiales de Santa Ana, quitándoles papeles y dinero.—Diez y ocho cañoneras cruzaban en las aguas de Cuba para impedir el desembarco de negros.»

—Las sesiones del Parlamento inglés ofrecen escaso interés. En la correspondiente al día 3, Mr. Gladstone presentó una mocion en favor de la union de los principados danubianos, la cual fué apoyada por Mr Roebuck y otros varios miembros de la Cámara popular, entre ellos lord John Russell, fundándose con los deseos de los moldo-valacos. Mr. Disraeli y mister Fitzgerald la combatieron, recordando que la union era en efecto deseada en aquellas provincias bajo la autoridad de un príncipe extranjero, declarando por tanto que era inconveniente suscitar ahora dificultades que habian de tener por resultado romper la armonía que existe al presente entre los gabinetes de Londres y París acerca del particular. Lord Palmerston, no obstante su hostilidad al gabinete, opinó del mismo modo, y la mocion de mister Gladstone, puesta á votacion, fué desechada por 292 votos contra 114. Esta resolucion, tanto mas prudente cuanto en las próximas conferencias de París la reorganizacion de los principados debe de quedar resuelta, y que de seguro no habia de pesar en el ánimo de los plenipotenciarios europeo el juicio de la Cámara de los Comunes de Inglaterra. Por lo demás continuase pronosticando la caída del gabinete tory. Las razones que se abogan en apoyo de semejante pronósticos, son siempre las mismas: la debilidad de aquel y sobre todo la descomposicion en que se encuentran los partidos políticos, condiciones bien tristes para el actual gobierno y bien poco lisonjeras para el que haya de sucederle, dado caso de que su caída se realice como lo hace presentir la prensa de Londres.

—La escuadra francesa de Brest ha recibido orden de ir á reunirse con la escuadra de evolucion del Mediterráneo. De este modo quedan desvanecidos todos los rumores que habian circulado acerca de la reunion de grandes fuerzas marítimas en el puerto de Cherburgo, y de consiguiente todos los cálculos á que habian dado lugar.

—El viaje del baron de Hamner, diplomático anstriaco, á Viena, de que hablamos á nuestros lectores, continúa siendo objeto de diversas conjeturas en la capital de Francia y á pesar de hallarse tan próxima la apertura de las conferencias. Ignoramos si hay ó no fundamento para interpretar desfavorablemente el estado de las relaciones de Francia con Austria; pero se nos figura que la partida de aquel personaje tiene su mas natural esplicacion en que efectivamente haya ido á conferenciar con el conde Buol y recibir sus instrucciones respecto de su conducta en las precitadas conferencias. Hay quien supone que uno de los objetos principales del baron Hubner, es el de informar personalmente al primer ministro del emperador Francisco José acerca de las disposiciones del gobierno francés sobre los asuntos de Italia, cosa en nuestro concepto muy en su lugar, pues todo el mundo sabe que hay cuestiones demasiado delicadas para tratarlas, segun conviene, por escrito, y de esta naturaleza puede ser la de Italia. Como quiera que suceda, es lo cierto que hoy por hoy se pronostica un desenlace satisfactorio al conflicto que existe entre Nápoles y Cerdeña. Háblase del recurso de ambos estados al arbitraje de Prusia, especie que nos parece hija de algun noticiero, pues habiendo tomado parte aunque indirectamente Inglaterra y Francia en el asunto debe suponerse que sus respectivas influencias logren el resultado apetecido.

—Leemos en una carta de Nueva-York: «No me he ocupado anteriormente con los asuntos locales de Nueva York y Washigton; pero llama tanto la atencion, es tan alarimante la falta de seguridad en que se vive en estas dos ciudades, y en casi todas las demas de la Union, que debo decir algo, ó, mejor dicho, referir lo que dicen los americanos mismos. Su corresponsal de Washington escribe al *Evening-Express* lo siguiente: «No hay hoy quien tenga segura la vida una hora despues de haber anochecido. En medio de las calles mas concurridas se asesina á los hombres é insulta á las mujeres... Un estado de cosas semejantes no puede tolerarse por mucho tiempo en una sociedad que no es peor que la de Sodoma y Gomorra. Así es

que ya hay movimiento, y el pueblo de Washington, en lugar de lanzar de sus puestos á los indolentes empleados que están en buena armonia con los ladrones y asesinos de nuestras calles, se arrodilla ante el Congreso, pidiéndole su intervencion.. Lo cierto es que en Washington el partido democrático es responsable en gran parte del actual estado de cosas: las autoridades tienen miedo de que se enfaden los pillos que la infestan; temen que las derrotan en las próximas elecciones municipales. La policia es ineficaz, y algunas veces se la encuentra coligada con los delincuentes. Hace pocas noches que un empleado en ella presenció una tentativa de asesinato en la colina del Capitolio, y no solamente no trató de impedirlo, sino que se negó á dar su declaracion sobre el hecho, hasta que se le ofreció una gratificacion crecida.»

El *Recorder* de Nueva-York dijo el 6 del corriente al gran jurado: «El apoyo principal que encuentran los crímenes en esta ciudad está en el gran número de personas que compran y reciben efectos robados; lo hacen abiertamente y la policia sabe quienes son. Tengo motivos para creer que algunos de los encubridores mas ricos y mas en grande pagan á individuos de la policia existente, y pagaban á algunos de la anterior, para que callen ó les den aviso de cualquiera peligro que les amenace por alguna sorpresa que intente darles la policia... Los desórdenes cometidos por los pillos parecen van en aumento progresivo; no puedo decir si eso proviene de falta de fuerza en las leyes ó de la ineficacia de la policia. Parece que es casi imposible entregar los criminales á la justicia.»

Casi no hay dia que los periódicos no refieran algun crimen horroroso. Dos son los que mas llaman la atencion pública hoy. En uno de los almacenes de los ferro-carriles se ha encontrado un barril remitido de Chicago, no se sabe por quien, que contenía el cuerpo de una mujer cortado en menudos pedazos. El otro es el asesinato de una jóven de veintidos años, de buenas costumbres: se ha encontrado su cadáver en el rio con una puñalada en el corazon.

—Hé aquí un párrafo extractado de la Memoria que acerca de la indigencia de que se hallan afligidos los distritos de Gwendore y Chughaneely, ha escrito la junta de beneficencia de Irlanda, á cuyo reino corresponden aquellas comarcas:

«Durante el mes de Enero contábase has-

tranquilidad para el mundo, se agitan sordas pasiones, como esos huracanes submarinos, de los cuales nada dá señal en la superficie hasta el momento en que hacen zozobrar el buque que navegaba en paz sobre ellos!

Las cosas habian llegado á este punto cuando la madre de Enrique se interesó por Sofia, sin adivinar absolutamente lo que pasaba en el interior de la casa de su hijo. Sofia, tenia tanta distincion que parecia la reina de las personas á quienes servia, y la marquesa no encontraba nada mas que ella en la rica casa que estoviese en armonia con sus delicados hábitos.

Sofia se encontró tambien mas á gusto en su sociedad elegante que lo habia estado hasta entonces, é iba con placer á pasar algunos instantes, por la mañana, cerca de esta mujer negligente á quien aun se hallaba en cama. Se habia entonces de todo y de nada; pero estaba tranquila, indiferente y dulce como la marquesa. Estos dos seres se agradaban, aunque la una fuese ignorante y frívola, y la otra sería é instruida, y que su edad fuese diferente. Lo que las unia era el encanto de sus maneras distinguidas, de sus hábitos delicados. Hay en el mundo muchas relaciones de esta clase que duran largo tiempo porque no hay en ellas abrojos, en los cuales puedan tocarse ni herirse. *Se continuará.*

Enrique era correspondido. Sofia experimentaba esta atencion constante que la perseguia, y sin conocer la verdadera causa sufría por ella. Este fué un aumento de tortura añadido á los otros, y sobre todo á esta vigilancia continua de sus palabras, de sus movimientos, de su fisonomia que le imponian los celos visibles de Marta.

Esta, que parecia haber olvidado completamente, durante algunos meses, lo que habia despertado sus celos el dia del primer baile, poco á poco volvió á su primera idea desde que Sofia asistia de nuevo á la mesa de familia. No era porque la jóven hubiese hecho cosa alguna para despertar esta disposicion celosa; pero Marta, atenta á todo en las palabras y en los menores movimientos de fisonomia de su marido, habria creído ver una expresion de alegría en su semblante al aspecto de Sofia. Entonces sus celos recordaron lo que habia visto un dia. Un solo dia, es verdad, habia visto una mirada apasionada expresar en los ojos del señor de Meilan una ternura infinita, y esta mirada habia sido para la bella Sofia, cuyos ojos habian contestado con un rayo de resplandeciente alegría. Marta habia vuelto á ver esta vision á medio borrar, la volvía á ver sin cesar, estaba obcecada; y cuando fijaba su atencion en el semblante pálido ahora y triste de Sofia para dirigirla en seguida al de Enrique, igualmente pálido y triste, no se hacia ilusion: ¡se aman y mueren del mismo pesar, y este pesar era ella! ¡era ella el vinculo, el obstáculo que separaba estas dos personas! ¡su amor, su presencia, su vida estaban demás para ellos!

Lleno su corazon de esta amarga conviccion, ¡con que ansiedad escucharia las raras palabras que salian de la boca del uno ó del otro, para encontrar una frase de la cual pudiese quejarse con justicia! Hubiera querido que su amor les hubiese hecho traicion, por tener el derecho de estallar contra ella! Pero no, la virtud les salvaba, y algunas veces Marta, que no comprendia tanta calma, estuvo á punto de hacerse ilusion, de persuadirse que se habia engañado y que el corazon de Enrique podia pertenecerle.

Estos cortos momentos de tregua á sus tormentos traian consigo casi siempre un aumento á sus dolores; pues si Enrique podia encargarse de mostrarse afectuoso en público y dulce en el interior, no podia contestar á ese ardor apasionado y exigente, con el cual le sobrecargaba entonces. Permanecia frio, incomodado, suspenso, y muy pronto el amor de Marta se cambió en celoso furor, atacando con violencia todas las cosas, y todas las personas que él amaba, como si ellas tuviesen la culpa de que ella no pudiese agradaarle.

«Cuántas veces de este modo bajo una aparente

que ya hay movimiento, y el pueblo de Washington, en lugar de lanzar de sus puestos á los indolentes empleados que están en buena armonia con los ladrones y asesinos de nuestras calles, se arrodilla ante el Congreso, pidiéndole su intervencion.. Lo cierto es que en Washington el partido democrático es responsable en gran parte del actual estado de cosas: las autoridades tienen miedo de que se enfaden los pillos que la infestan; temen que las derrotan en las próximas elecciones municipales. La policia es ineficaz, y algunas veces se la encuentra coligada con los delincuentes. Hace pocas noches que un empleado en ella presenció una tentativa de asesinato en la colina del Capitolio, y no solamente no trató de impedirlo, sino que se negó á dar su declaracion sobre el hecho, hasta que se le ofreció una gratificacion crecida.»

El *Recorder* de Nueva-York dijo el 6 del corriente al gran jurado: «El apoyo principal que encuentran los crímenes en esta ciudad está en el gran número de personas que compran y reciben efectos robados; lo hacen abiertamente y la policia sabe quienes son. Tengo motivos para creer que algunos de los encubridores mas ricos y mas en grande pagan á individuos de la policia existente, y pagaban á algunos de la anterior, para que callen ó les den aviso de cualquiera peligro que les amenace por alguna sorpresa que intente darles la policia... Los desórdenes cometidos por los pillos parecen van en aumento progresivo; no puedo decir si eso proviene de falta de fuerza en las leyes ó de la ineficacia de la policia. Parece que es casi imposible entregar los criminales á la justicia.»

Casi no hay dia que los periódicos no refieran algun crimen horroroso. Dos son los que mas llaman la atencion pública hoy. En uno de los almacenes de los ferro-carriles se ha encontrado un barril remitido de Chicago, no se sabe por quien, que contenía el cuerpo de una mujer cortado en menudos pedazos. El otro es el asesinato de una jóven de veintidos años, de buenas costumbres: se ha encontrado su cadáver en el rio con una puñalada en el corazon.

—Hé aquí un párrafo extractado de la Memoria que acerca de la indigencia de que se hallan afligidos los distritos de Gwendore y Chughaneely, ha escrito la junta de beneficencia de Irlanda, á cuyo reino corresponden aquellas comarcas:

«Durante el mes de Enero contábase has-

tranquilidad para el mundo, se agitan sordas pasiones, como esos huracanes submarinos, de los cuales nada dá señal en la superficie hasta el momento en que hacen zozobrar el buque que navegaba en paz sobre ellos!

Las cosas habian llegado á este punto cuando la madre de Enrique se interesó por Sofia, sin adivinar absolutamente lo que pasaba en el interior de la casa de su hijo. Sofia, tenia tanta distincion que parecia la reina de las personas á quienes servia, y la marquesa no encontraba nada mas que ella en la rica casa que estoviese en armonia con sus delicados hábitos.

Sofia se encontró tambien mas á gusto en su sociedad elegante que lo habia estado hasta entonces, é iba con placer á pasar algunos instantes, por la mañana, cerca de esta mujer negligente á quien aun se hallaba en cama. Se habia entonces de todo y de nada; pero estaba tranquila, indiferente y dulce como la marquesa. Estos dos seres se agradaban, aunque la una fuese ignorante y frívola, y la otra sería é instruida, y que su edad fuese diferente. Lo que las unia era el encanto de sus maneras distinguidas, de sus hábitos delicados. Hay en el mundo muchas relaciones de esta clase que duran largo tiempo porque no hay en ellas abrojos, en los cuales puedan tocarse ni herirse. *Se continuará.*

ta 800 familias cuyo alimento se reducía á yerbas y raíces que buscaban á orillas del mar. Unas 600 personas de ambos sexos se han visto reducidas por su extrema pobreza á andar descalzas por en medio de aquellas nieves y hielos. Ochocientas familias próximamente existen que no disponen mas que de una cama sola, en la cual se acuestan todos los individuos de ella, acomodándose del mejor modo posible. Millares de hombres no tienen mas que una camisa de algodón, mientras que otros miles carecen absolutamente de ella. Aun están peor las mujeres, pues consta que en 400 familias existen únicamente seis que tienen un traje completo con el cual pueden presentarse con alguna decencia en la calle; así es que la madre y las hijas se lo ponen alternativamente. Unas 600 familias no tienen ni vacas, ni cabras, ni ovejas que les surtan de leche y manteca. Millares de jóvenes de uno y otro sexo, ya muy crecidos, tienen tan poca ropa que apenas cubre su desnudez.

—El ministro de la Guerra en Francia acaba de publicar la lista 37.^a comprensiva de lo recaudado por la suscripción que sigue abierta á favor de la caja de socorro de las familias desvalidas por haber perdido sus padres en la guerra de Oriente. Importa dicha lista 685.000 francos, en cuya suma queda incluida la de 500.000 francos, resultado de la rifa que se celebró cuando la Exposición Universal. La cifra total de todas las suscripciones asciende á 2.200.980 francos, de los cuales han sido distribuidos hasta ahora 2.181.000 entre 31.391 familias.

—Se habla en Lisboa del restablecimiento del antiguo traje de corte, debiendo ser en una recepción que habrá en la real morada tan luego como el matrimonio del rey se ratifique. Las cortesanas y cortesanos estrenarán los nuevos antiguos trajes.

—Una carta de Monaco publicada en la *Gaceta de Milan* dice lo siguiente: «En el momento de cerrar la presente recibo de Wizburgo la curiosa noticia que me apresuro á comunicar.

Acaba de presentarse en esta semana un caso extraordinario á nuestra facultad de medicina: un campesino de estas cercanías regaló al gabinete de anatomía un ternero, nacido vivo, que tiene la cabeza *con formas perfectamente humanas*. Este singular fenómeno atrajo muchos profesores tudescos de anatomía y de fisiología á nuestra ciudad, y dentro de poco se publicará la historia de tal portentoso que se espera con impaciencia.»

—Dicen que vá á construirse en el boulevard de Sebastopol, de Paris, una fonda monstruo que dejará atrás la de San Nicolás de Nueva-York y la de la calle de Rivoli. Tendrá veinte y cinco salones, veinte y cinco comedores, tres mil cuartos, mil camas, tres mil criados, tres mil habitantes; vendrá á ser un falansterio, ¡pero qué falansterio! Mármol, oro, salones resplandecientes, comidas de tres servicios, caballos, carruajes, criados de gran librea, toda la elegancia de la vida fastuosa; á pesar de esto, el precio no subirá de 20 francos por día.

—Segun los estados recientemente publicados en Londres por el director general de correos, la correspondencia epistolar en la Gran Bretaña, durante el año pasado, ha puesto en circulación 784 millones de cartas. En las oficinas de Manchester han entrado 22 millones suma igual á la que representa la correspondencia epistolar de todo el imperio ruso durante el mismo periodo.

—Hoy tenemos que registrar, dice el *Journal de Digne* en uno de sus últimos números,

otro acontecimiento desgraciado, debido al descuido de los padres que dejan armas á disposición de sus hijos.

—Los dos hermanos Ambrosio, de Sieyel, uno de edad de seis años y otro de once, se divertían jugando en el granero. Por un motivo fútil, el mas joven se echó á llorar; y el mayor; queriendo hacerle callar, le intimidó amenazándole con un fusil que un amigo imprudente habia dejado cargado y cebado en el granero. Partió el tiro, y el joven Ambrosio recibió, casi á boca de jarro, toda la carga en el lado derecho de la frente. La muerte fué instantánea. Es la segunda vez en el corriente año que suceden semejantes desgracias en este pueblo.

—En un periódico de Constantinopla leéase que por pascua de Resurrección, hubo en Jerusalem hasta 12.000 peregrinos.

Gaceta.

—FALTA HACIA.—De algun tiempo á esta parte, como ya ha indicado la prensa de esta capital, se viene notando en el Teatro el abuso de que algunos actores se presenten en escena de una manera inconveniente y faltando al respeto debido al público y la autoridad que preside. Anteayer se vió esta en la necesidad de multar á dos de aquellos por la falta indicada, y creemos que con esto se habrá puesto coto á semejantes abusos, que deploran cuantos asisten con frecuencia á nuestro coliseo.

—OBSERVACION.—Hace pocos dias que habiendo reconvenido prudentemente en el campo de la Verdad un anciano padre á su hijo, este le acometió con un arma: el padre huyó y habiéndolo seguido el hijo lo hirió al parecer gravemente. Por una feliz casualidad la herida se cicatrizó antes de los cinco dias, y por lo tanto, segun el Código penal vigente, se terminará el asunto... en juicio de faltas. Escusamos toda clase de comentarios.

—A QUIÉN DIOS SE LA DÉ...—En la extracción verificada el dia 10 han salido premiados los números siguientes.

57.—53.—70.—87.—46.

—LO ESPERAMOS.—Muy en breve parece que publicará el Excmo. Ayuntamiento el programa de la próxima feria.

—PERSPICACIA GALLEGA.—Un gallego se presentó el otro dia en una administracion de loterías á jugar cinco números que llevaba apuntados en un papel. Vió el lotero que un mismo número estaba repetido tres veces, como por ejemplo 33, 60, 33, 84, 33, y le dijo:—Aqui hay tres números iguales.—Si señoritu, le respondió el gallego, es para si acierto uno, sacarme un ternu.

—NADA ME DEBE.—Por el Juzgado de Castro se ha declarado el concurso necesario á los bienes de Doña Maria Aurora Ramirez, y se citan á los acreedores de la misma para que se presenten con los títulos justificativos de sus créditos.

—TIEMPO PERDIDO.—Un jugador confesaba muy contrito la pasión que tenia al juego. Su confesor le observó que debia considerar, en primer lugar, el tiempo que perdía.—¡Ay! si padre, interrumpió el penitente, ¡se pierde tanto en barajar las cartas!

—No es eso, hermano, replicó el padre.—Ya entiendo, el peor tiempo es el que pierdo.

—MINA ANÓNIMA.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de galena argentífera cuyo nombre y antiguo dueño se ignora, sita en el quinto de Ganécheros, término de Belalcázar.

—MODAS. . A mis lectoras regalo la siguiente descripción, de tres trajes muy bonitos que no puedo llevar yo.

«Un traje de visita, otro de desposada y otro de niña nos presentan los últimos figurines traídos de la capital del vecino imperio.

El primero se compone de un vestido de gró morado, adornado de un cordón de pasamanería y borlas.

Falda doble, con *quillas* en la superior, formadas de cordón entrelazado, que terminan en las puntas con borlas, y descansan sobre la falda de debajo, que es lisa.

Cuerpo alto, con peto por delante y por detrás, cerrado con botones en el pecho. Un adorno de cordones entrelazado baja hasta el talle en forma de tirantes, y lleva una borla á cada extremo del cordón; es decir, que caen dos borlas á cada lado del peto, y lo mismo por detrás.

Manga muy ancha y larga, recogida en la muñeca con pliegues, en el hombro y en la sangría. Hombrera de pico, adornada encima por un entrelazado, igual al del cuerpo y falda, y sus correspondientes borlas: vuelta ancha en la muñeca, adornada como el resto del traje.

Cuello de encaje.

Mangas interiores de muselina, que forman un bullon con puntilla sobre la mano.

Sombrero de crespon blanco, á lo Maria Estuardo, adornado con blondas y plumas: el ala, que avanza bastante sobre la frente, va un poquito combada hácia adentro por encima, ahuecándose de los lados, y lleva una puntilla de picos á la orilla, que cae por delante. Esta ala está además cubierta de crespon muy plegado, y el fondo y bavolet son lisos; este último va adornado también de una puntilla. A uno de los lados lleva un grupo de tres plumas rizadas; la primera y mas alta se coloca de dentro á fuera del ala, la segunda está por fuera cayendo hácia abajo, y la tercera, que completa el grupo, sale de entre las dos, dirigida hácia atrás. Al lado opuesto lleva lazos de blonda blanca.

El segundo traje, ó sea el de desposada, lo constituye un vestido de moaré antique blanco, adornado de encajes.

La falda lleva *quilles* formadas por anchas puntillas colocadas á lo largo y bastante separadas, en cuyo intermedio se colocan con puntillas estrechas cosidas por el pié, unas cruces sueltas que van disminuyendo proporcionadamente en tamaño, y en medio se fija un nudo que parezca hecho con los mismos brazos de la cruz.

Cuerpo alto, con peto por delante y por detrás: por delante lleva cinco cruces como las que forman *quilles*, principiando estrechas en el peto, y ensanchando progresivamente.

La manga es bastante ancha: en la parte de encima va adornada como el cuerpo y la falda, y á la orilla lleva dos puntillas estrechas y una mas ancha al aire. Manga interior de tul, con mucho vuelo, recogido en un puño en la muñeca, adornado con puntillas y un lazo blanco.

Peinado de bandós huecos, corona de camelias blancas, y velo, que sujeto al rededor de la corona, baja terminando en redondo hasta el bajo del vestido.

El traje de niña es adecuado para una de ocho á diez años. El vestido es de tarlatana, de dos faldas, adornadas al rededor por tres terciopelos estrechos y una puntilla.

Cuerpo escotado con berta, adornada también como las faldas. La manga la forma una guarnición, armada á pliegues gruesos.

Hoy. La Ascension del Señor, y S. Segundo, obispo y mártir.

Mañana. Sto. Domingo de la Calzada, confesor, y S. Bonifacio, mártir.

S. Segundo y sus seis compañeros de martirio fueron consagrados obispos en Roma por los Santos Apóstoles, y enviados a España a predicar el evangelio...

Hoy reza la iglesia de la Ascension del Señor, con rito doble de primera clase, con octava y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy y mañana en la iglesia de S. Rafael.

En la Sta. iglesia Catedral, predicará hoy el Sr. D. Pedro Moileja, Capellán del convento de Jesus Crucificado.

Hoy septimo día del solemne octavario que la ilustre hermandad del Sr. S. Rafael consagra a nuestro Sto. Custodio en su iglesia del Juramento, a las 10 de la mañana.

Hoy septimo día de la devota Novena que la misma hermandad celebra en dicha iglesia a las 3 y 1/2 de la tarde.

Mañana octavo día: el Sr. Agustín Moreno, Rector y Cura económico de la parroquia de la Magdalena.

Mes de Maria, o Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, a las 3 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Gabriel de Mora.

Mañana, el Sr. D. Bartolomé Díaz.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Remedios, en S. Lorenzo.

Mañana Ntra. Sra. de la Salud, en su hermita.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 10 de Mayo — 3 por 100 consolidado a 59,85 y el diferido a 27,40.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 11 de Mayo a igual hora del día 12.

Table with columns: Faneegas, Precios. Rows for Trigo and Cebada.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Table with columns: Faneegas, Precios. Rows for Trigo and Cebada.

Aceta fresco dentro de la ciudad a 44 id. en los molinos a 32. Jabon blando a 12 cuartos libra.

Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 36 cuartos libra.

Avisos.

EL INSECTICIDA. Este descubrimiento, con privilegio de invencion, consiste en unos polvos, con cuyo uso se destruyen los insectos que son nocivos al hombre, a los animales domésticos, a los árboles, a las plantas, a los cereales, muebles y ropas.

MONTE PIO UNIVERSAL.

CAJA DE AHORROS PARA TODAS LAS CLASES.

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA,

AUTORIZADA POR DOS REALES ORDENES.

PRIMERA Y ÚNICA SOCIEDAD QUE COBRA LOS DERECHOS DE ADMINISTRACION EN CINCO AÑOS EN VEZ DE ECSIGIRLOS AL CONTADO.

INVERSION INMEDIATA EN TITULOS DE LA DEUDA DIFERIDA DEL TRES POR CINTO ESPAÑOL.

Direccion general y oficinas centrales en Madrid, calle de la Cruz, números 18, 20 y 22, cuarto principal.

Delegado del Gobierno.—Sr. D. MATEO FERNANDEZ VALLEJO.

JUNTA DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, Grande de España, Presidente. Excmo. Sr. Marqués de San Felices, Grande de España, Vicepresidente.

Excmo. Sr. D. Juan Drumen, Médico de Cámara de S. M. y Propietario. Sr. D. Manuel Gonzalez Acebedo, Diputado 1.º del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid.

Director general: Excmo. Sr. D. Melchor Ordoñez.

Subdirector general: Sr. Marqués de San José.

INGRESAN DIARIAMENTE LOS FONDOS O SE CONSERVAN EN EL BANCO DE ESPAÑA

Suscriptores hasta el día 3.306.

Capital impuesto: 43.678.370 rs.

Esta gran Sociedad establece, para comodidad de sus suscritores, las combinaciones siguientes, en que pueden referirse los deseos de cuantos aspiran a ingresar en ella, y hace una liquidacion todos los años.

Formacion de capitales: DE SUPERVIVENCIA, DE MUERTE.

Rentas Vitalicias: DE SUPERVIVENCIA, A VOLUNTAD, DE SUCESION, AL CONTADO.

El objeto de esta gran Sociedad que no descansa un momento para mejorar constantemente sus condiciones a favor de los Asociados, es proporcionar a todas las clases el medio de crear rentas o capitales con pequeños desembolsos, estableciendo para mayor facilidad el hacer las imposiciones al contado o en plazos que se satisficieren por anualidades o mensualmente, pudiendo ser estos últimos hasta de la cantidad de diez r., segun convenga a los imponentes.

Con este motivo se ha establecido el cobro de los derechos de Administracion que cobran de una vez LA TUTELAN Y EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS, en cinco años, pues sucede que teniendo que pagar a la entrada dicha cantidad, unida generalmente al primer plazo, no podran suscribirse un gran número de personas.

La forma de hacer las suscripciones, las épocas en que pueden verificarse, y las ventajas que ofrece a los Asociados, se demuestran en el prospecto, que se da gratis a quien lo pida, las imposiciones se pueden hacerse por 5, 10, 15, 20 ó 25 años. Las seguridades que proporcionan a los suscritores son tan palpables, que en el muy corto periodo que lleva de existencia cuenta con un desarrollo superior a nuestras esperanzas.

JUNTA DE INSPECCION DE LA PROVINCIA DE COCBA.

Presidente. El Ilmo. Sr. D. Juan Alfonso de Albuquerque, Obispo de esta Diócesis. Vicepresidente. El Excmo. Sr. Conde Viudo de Torres-Cabrera, Senador del Reino. Vocales. El Sr. Marqués de Valdeñores, El Sr. D. José Jover, Diputado a Cortes, Banquero y

Propietario. El Sr. D. Bartolomé María Lopez, Propietario. El Sr. D. Francisco Milla. El Sr. D. Juan Antonio de la Corte, Director del Instituto. El Sr. D. Ildefonso de Ariza, Propietario. El Sr. D. Manuel Cabezas, id.

El Subdirector de la provincia es DON BARTOLOME MAZA, que vive calle de Jesus Maria, núm. 2.

Todos los representantes de esta Sociedad facilitaran prospectos a quienes lo soliciten, así como daran cuantas explicaciones se deseen.

TABLA de probabilidades de los capitales o rentas de supervivencia que se obtienen por medio de una imposicion anual de 1,000 rs. segun la edad del asegurado y duracion de la imposicion.

Las rentas marcadas son las del primer año de disfrute, las cuales van acrecentándose en los sucesivos segun se vé mas detalladamente en el prospecto.

Table with columns: ENTREGAS ANUALES DE 1,000 REALES, A los cinco años, A los diez años, A los quince años, A los veinte años, A los veinticinco años. Rows for different durations (Antes de cumplir un año, De 3 a 7 años, etc.).

NOTA. El mismo capital impuesto por igual número de años, pero pagados en la primera anualidad, produce beneficios mucho mayores.

En las edades intermedias, no marcadas en esta tabla por no hacerla excesivamente larga, se obtendrá en las suscripciones un resultado medio y proporcional al de los estampados en ella.

ALMONEDA. Se hace de varios muebles en la posada de S. Anton en el campo del mismo nombre.

TEATRO.

Funcion 1.ª de abono para hoy. La comedia en 3 actos, Una noche y una aurora. Seguirá Miscelánea de bailes nacionales. Terminando con Fin de fiesta. A las 8 y media. A 3 rs.

Nota importante. El abono por treinta representaciones, en que se comprenden las de la próxima feria, empieza

hoy, y quedará definitivamente cerrada la admision de pedidos el día 20 del actual; advirtiéndose que no se abrirá otro abono por menos funciones, como se ha verificado en años anteriores.

Los precios para los que se abonen de nuevo son los siguientes: Palcos, Plateas y Faltriqueiras 30 rs. por cada funcion. Butacas 4 rs. por id. Lunetas primeras y segundas 3 rs. por id. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Teja, Editor.